

BAB V

PENUTUP

A. KESIMPULAN

Kitab *Hikayat Al-iblis* karya Syekh Ibnu Arabi merupakan kitab yang membahas tentang gambaran iblis, aktivitas-aktivitas iblis, serta perkara-perkara apa saja yang membuat iblis selalu menggoda dan menyesatkan umat Rasulullah. Bentuk isi dalam kitab ini dimuat dengan bentuk percakapan atau dialog Rasulullah dengan iblis yang dimana digambarkan dengan dialog maka dalam dialog tersebutlah iblis berterus terang menjawab pertanyaan pertanyaan yang Rasulullah tanyakan kepadanya tentang hal-hal apa saja atau aktivitas-aktivitas apa saja yang ia lakukan untuk menyesatkan manusia.

Berdasarkan analisis reflektif yang peneliti gunakan untuk mengkaji penelitian ini maka peneliti menyimpulkan Analisis reflektif filsafat dari penelitian ini mencakup pemahaman mengenai konsep-konsep filosofis yang terkait dengan hubungan antara kebaikan dan kejahatan, manusia dan iblis, serta pencarian kebenaran dan kesucian. Dialog antara Nabi Muhammad SAW dan Iblis membawa konsep filsafat tentang kebaikan dan kejahatan. Iblis mengaku bahwa dia benci pada Nabi Muhammad dan pengikutnya, serta pada individu yang taqwa, alim, wara (menjaga diri dari syubhat), dan menjaga diri dalam keadaan suci. Ini menunjukkan bahwa Iblis memiliki kebencian terhadap individu yang mewakili kebaikan dan ketakwaan. Dalam filsafat, konsep kebaikan dan kejahatan sering kali dikaitkan dengan moralitas dan

etika, di mana kebaikan dianggap sebagai tindakan yang mendukung kesejahteraan dan keadilan, sedangkan kejahatan dianggap sebagai tindakan yang merugikan orang lain atau melanggar prinsip-prinsip moral.

B. REKOMENDASI

Bagi Mahasiswa Aqidah dan Filsafat Islam untuk lebih banyak memperhatikan kajian-kajian tasawuf, tauhid, atau aqidah. Masih terlalu banyak ruang untuk melakukan kajian dari ilmu-ilmu tersebut khususnya untuk analisis kitab atau bahkan komparasi kitab. peneliti menyadari bahwa banyaknya kekurangan dalam penelitian ini. Tidak hanya itu, peneliti merasa banyak sekali keterbatasan dalam skripsi ini. Itulah sebabnya, peneliti memberikan rekomendasi atau masukan terhadap penelitian yang akan datang. Besar harapan peneliti, agar penelitian ini dapat dikembangkan pada penelitian selanjutnya.